

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO IV.

Palma Miércoles 23 de Mayo de 1894

NUM. 1092

Seis hombres en Capilla

Preliminares lúgubres

A primera hora de la madrugada de ayer subió al castillo de Montjuich un batallón del regimiento de Asia, con el cual quedó aumentada la fuerza que guarnecía aquella fortaleza. Mientras esto sucedía, dirigíanse al propio fuerte el juez militar Sr. Marzo y el fiscal que han actuado en la causa instruida con motivo del atentado de la Gran Vía. Uno y otro dirigíanse allí para llevar á efecto el acto de la notificación de la sentencia á los seis procesados Mariano Cerezuela, Jaime Sogas, Manuel Archs, José Sabat, José Bernat y José Codina, condenados á muerte por el Supremo de la Guerra. En cinco dependencias ó pabellones de la plaza de Armas estaban ultimándose los lúgubres preparativos para convertirlos en capillas. Estas son seis, incluyendo en ellas la iglesia del castillo.

Coincidió con los fatídicos preparativos de que acabamos de hacer mención, la llegada al fuerte de cinco curas castrenses que, obedeciendo órdenes superiores, acudieron allí para prestar, juntamente con el capellán que se encuentra de servicio en el castillo, los auxilios religiosos que los sentenciados pidieran. También acudieron al fuerte, á las tres de la madrugada, los Hermanos de la Paz y Oa rigidad.

Todas las precauciones estaban adoptadas, todas las medidas tomadas, y solo faltaba que amaneciera para que pudiera llevarse á cumplimiento el triste acto de notificar la sentencia á los procesados y de conducirlos á sus respectivas capillas.

Los sentenciados

Como es público y notorio, á los periodistas no se les ha permitido entrar en el castillo de Montjuich. Esto nos pone en el caso de manifestar que cuanto en esta crónica decimos es de pura referencia, por más que hayamos nosotros procurado adquirir noticias por conducto que estimamos fidedigno y atemperarnos en lo posible á la verdad, que ha sido siempre nuestra norma.

Con referencia, pues, á noticias que se nos han facilitado, podemos decir que los seis sentenciados á muerte ignoraban anteañoche que al amanecer de ayer hubiesen de ser puestos en capilla. Todos ellos escribieron á sus respectivas familias, según costumbre de todos los días, y en sus cartas no hacían la menor alusión á su próxima muerte, é insistían en sus opiniones contrarias á la burguesía.

Por la noche cenaron tranquilamente y después acostáronse. Probablemente hubo necesidad de interrumpir su sueño para que se levantaran y se dispusieran á oír la notificación de su sentencia de muerte.

En las afueras del castillo

Apenas era de día, y la aciaga noticia de que iban á ser puestos en capilla seis hombres aun no era del dominio público. Sin duda por esta causa reinaba cierta soledad en las afueras del castillo. La autoridad, por su parte, tomó escasas precauciones. Al pie de la carretera habíase situado una pareja de agentes de vigilancia, de uniforme, y cerca del rastrillo había otra pareja del propio cuerpo.

En las cercanías de la carretera rondaban algunos individuos de la policía secreta.

La notificación de la sentencia

Antes de las cuatro habían formado en la plaza de Armas 150 hombres del regimiento de Asia. Eran los que habían de conducir á los presos á la sala donde había de notificárseles la sentencia; eran los que después habían de acompañarles á la capilla; eran los que habían de custodiarles durante sus últimas veinte y cuatro horas; eran los que habían de conducirlos al glacis de la *Lengua de Serpe*, y entre ellos se encontraban los

que por la suerte habían de ser designados, dado el caso que á ello no se opusiera el apeteido indulto, para ejecutar la terrible sentencia.

A las cuatro y cuarto en punto empezó aquella serie de notificaciones de sentencias. El juez y el fiscal militar constituyéronse en la secretaría del pabellón del gobernador, y allí comparecieron, uno despues de otro y por separado, por el orden que los enumeramos, y entre bayonetas, los procesados Cerezuela, Sogas, Archs, Bernat, Sabat y Codina.

Dicen que Cerezuela, Sogas y Sabat mostráronse algo abatidos, y que en cambio estuvieron muy enteros Archs, Codina y Bernat.

Una vez notificada la sentencia, cinco de los seis procesados negáronse á firmarla, y únicamente la firmó Codina. Se asegura que Archs, al negarse á poner la firma, manifestó que guardaba aquella actitud porque creía que iba á cometerse un asesinato.

La notificación de las seis sentencias de muerte terminó á las seis y cuarenta y cinco minutos.

En capilla

Fueron conducidos inmediatamente los procesados á las capillas que habia dispuestas. Al dirigirse á ellas oyéronse gritos de ¡viva la anarquía! ¡viva los explosivos! ¡viva Paulino Pallás! que dieron sucesivamente Archs, Bernat y Codina. Sus tres compañeros no dieron grito alguno y continuaban algo abatidos. A Cerezuela hubo necesidad de acompañarle en brazos á su capilla.

Al penetrar Sabat en la suya manifestó que, llegado el momento de la ejecución, se dirigiría á los soldados y les diría: ¡Tirad, cobardes!

Archs, que entró en la capilla muy entero, pidió con insistencia y usando una frase muy expresiva, que retirasen un crucifijo ante el cual ardían varios cirios.

Cerezuela ocupó la capilla del castillo, es decir, el local donde estuvo en capilla Paulino Pallás. En las demás capillas fueron aposentados en los locales ó pabellones inmediatos, transformados en sóbrias capillas.

Durante la mañana

A medida que iba avanzando el día, notábase, según hemos oído decir, que los condenados á muerte permanecían serenos y tranquilos. Archs, Bernat y Codina manteníanse firmes y enteros, y los dos primeros entonaban casi incesantemente himnos anarquistas.

A pesar de ocupar cada uno de ellos un local distinto, parece que se oían unos á otros, y aun se dice que los que se encontraban más animados exhortaban en alta voz á sus compañeros á que tuvieran valor.

Los curas castrenses y los hermanos de la Paz y Caridad acercáronse á los sentenciados, ofreciéndoles sus servicios. Respecto á los primeros, parece que los procesados se negaron á aceptarlos, excepción hecha de Cerezuela, que, si bien no se confesó, oyó con mucha atención las palabras que le dijo el sacerdote.

Bernat y su padre

A las diez y cuarto penetró en el castillo, completamente solo, un hombre en cuya fisonomía reflejábese el más profundo pesar. Era un desventurado padre que tenía á su hijo en capilla. Era el padre de José Bernat Cirerol.

Recibióle cortesmente (el propio padre nos lo ha referido) el gobernador del castillo, y al poco momento encontrábase en brazos de su hijo, joven de 23 años. El pobre padre, presa de emoción indecible, lloraba; pero Bernat, sin derramar una sola lágrima, esforzose en tranquilizarle. Decíale: «¿Por qué lloras? Yo no soy ningún criminal, yo muero por una causa que creo justa. La burguesía es más fuerte que yo, y por esto hace de mí lo que quiere. No llo-

reis, porque eso de llorar solo es propio de niños.»

Un sacerdote, que se encontraba presenciando aquella triste escena, dirigióse al padre haciéndole elogios de su hijo, y suplicole que procurara convencerle para que se reconciliara con la religión católica.

Accedió en cierto modo el padre Bernat á la súplica del cura; pero el sentenciado, lejos de convencerse, contestó: «La conciencia no me remuerde. Yo no he hecho daño á nadie. Toda mi vida, vos la sabéis, he sido un trabajador.»

Tanta firmeza sorprendió al bueno del cura castrense; tanto fué así, que dirigiéndose al padre del sentenciado, dijo: «Ese joven, ó tiene el corazón muy duro... ¡ó está loco!»

Oyó Bernat la exclamación del sacerdote, y repuso: «¿Yo loco? No estoy loco, Hacedme escribir, y vereis si estoy loco ó cuerdo.»

El padre de Bernat, accediendo á las indicaciones que se le habían hecho para que su presencia en la capilla fuese breve, dispúsose á despedirse para siempre de su hijo. Este, al darle el último abrazo, encargóle que tuviera ánimo, que procurara vivir mucho y lo mejor que pudiese, y que cuidase de que, cuando le hubiesen fusilado, su cadáver fuese enterrado junto con los de sus compañeros de infortunio y no en el nicho de propiedad que la familia Bernat posee. Al propio tiempo le notificó que antes de morir le había dedicado un escrito y que éste se lo habían quitado, habiéndosele asegurado que obra en poder del general Weyler.

El desventurado padre invitó á su hijo á que se cambiara la ropa para ir á la ejecución, y al efecto le presentó varias prendas que llevaba; pero Bernat negóse á aceptarlas, diciendo: «Ya voy bien con esta blusa. La ropa podeis llevarla á una casa de préstamos y por ella os darán algún dinero.»

Retiróse el padre, tan profundamente conmovido como asombrado de la serenidad y entereza de su hijo. El sacerdote, tan asombrado y conmovido como el padre despidióse de éste, exclamando: «Paulino Pallás estuvo muy entero; pero yo no habia visto nunca entereza igual á la de su hijo de usted.»

Algunos pormenores

Durante el resto de la mañana no sabemos que ocurriera en el interior del castillo ningún incidente importante.

El obispo envió al fuerte varios curas por si eran necesarios sus servicios, y al poco rato los enviados estaban de regreso por haber considerado inútil é innecesario su presencia en aquel sitio.

A las doce y media de la tarde los hermanos de la Paz y Caridad sirvieron una comida á los sentenciados. Todos ellos, menos dos, comieron regularmente y con algún apetito. Sogas únicamente tomó una taza de caldo, y Cerezuela, que seguía abatido, no quiso probar bocado.

¡Pobre esposa!

A la una y media de la tarde, una mujer trepaba la montaña de Montjuich. Iba descompuesta, y gritaba: «¡Virgen de Montserrat, salvadlos!»

Aquella desventurada, que subía por el atajo para llegar más pronto al interior del fuerte, tenía á su esposo en capilla. Era la mujer de José Sabat.

Al llegar al rastrillo, unióse á ella un niño de siete años, á quien acompañaba una mujer. Aquel niño, aquel inocente sér, era hijo de la jadeante mujer y del sentenciado Sabat.

La emocionada esposa y el niño encontrábase inundo despues al lado del esposo, é inunde el rostro de lágrimas. El niño cogido de la mano de su madre, presenciaba con aire melancólico, que contrastaba con sus contados años, aquella terrible escena.

Sabat, despues de los primeros momentos, un tanto repuesto de la emoción que le embargaba y del abatimiento que lo tenía dominado, cogió á su hijuelo, y cuando le hubo besado, dijo: «¡Ya ves, hijo mio, cómo muero. Aprende, hijo mio, á vengarme!»

La madre y el hijo hubieron de abandonar á su ser querido, y cuando los dos hubieron pasado el rastrillo y encontráronse fuera del castillo, otra vez la primera gritaba, partiendo el corazón á cuantos la veían y oían. «¡Salvadlos, Virgen de Montserrat, salvadlos!»

La familia de Archs

Visitaron, también por la tarde, al anarquista Archs, su esposa, sus dos hijos, que cuentan cinco años y once meses respectivamente, dos hermanos y un hermano político. La entrevista duró ocho minutos, y parece que la presencia del juez instructor de la causa.

No sabemos los conceptos que vertió Archs, si bien hemos traslucido que se mostró animoso y muy enérgico, y que dirigió frases persuasivas á su esposa para que inculque á sus hijos las ideas que ha profesado su padre, así como que dirigióse á su hijo mayor encargándole que tuviera muy presente el aciago fin que iba á tener el autor de sus días.

El juez instructor estimó que la actitud del sentenciado era inconveniente y le invitó á que desistiera de ella, pues de lo contrario se vería obligado á poner fin á aquella entrevista.

Archs abrazó con efusión y besó á su esposa, á sus dos hijos, á sus dos hermanos y á su cuñado, y les invitó á que se retirasen y á que se mantuvieran tan serenos y tan firmes como él.

Escena conmovedora

Poco despues desarrollábase una escena por demás conmovedora en otra capilla. Cerezuela y su esposa encontrábase juntos como por última vez. El, sin decir palabra, seguía abatido y se dejaba acariciar por su mujer, y esta no cesaba en sus sollozos y en sus suspiros.

Ya hemos dicho que Cerezuela era presa de abatimiento, y, en la entrevista que mencionamos apenas si tuvo aliento para dar el postrero adiós á su desgraciada esposa.

Al fin los que presenciaban aquella desgarradora escena pusieron fin á ella procurando animar un tanto á los desgraciados consortes y acompañando á la mujer hasta la puerta del castillo.

¡Soy inocente!

Sogas recibió la visita de su esposa, su hija de cinco años, dos hermanos y dos hermanas.

¡Qué escena! Todos sollozaban, y Sogas, abrazando á su esposa é inundando de besos á su hijita, no cesaba de exclamar: «¡Soy inocente, esposa mía! ¡Soy inocente, hijita mía, hijita de mi alma, hijita de mi corazón!»

Era imposible sostener aquella situación, pues la desventurada esposa y las dos hermanas del sentenciado eran presa de fuertes convulsiones nerviosas, y los que cuidaban de asistir á Sogas procuraron que la familia saliera pronto de aquel lúgubre recinto.

La desventurada esposa y las dos hermanas, ya fuera de la capilla, fueron presa de un síncope, y fué preciso que los oficiales de la guardia auxiliaran á aquellas infelices dándolas á beber un anti-espasmódico que las hiciera entrar en reacción y las infundiera aliento para hacer frente á la grave situación en que se encontraban.

¡Solo!

José Codina se encontraba solo, es decir, sin pariente alguno, en medio de su triste situación. Su padre está gravemente enfermo y no pudo ir á Montjuich á ver á su hijo y á abrazarle por última vez.

Dos primas hermanas ya vestidas de luto, presentáronse ayer á la puerta del castillo pidiendo ver á Codina para dar-

le el posterior abrazo de su padre enfermo, pero aquellas mujeres no pudieron entrar, pues la superioridad militar había dispuesto, según ya dijimos que solo pudieran ver á los sentenciados sus padres, sus esposas, sus hermanos, y sus hijos.

Daba lástima ver, á las siete de la tarde, á aquellas dos mujeres enlutadas situadas á la puerta del castillo esperando inútilmente que alguien les facilitara el medio de poder visitar al sentenciado Codina!

En la carretera de Montjuich

El día fué ayer lluvioso y tambien tempestuoso, como si el tiempo quisiera dar un tinte melancólico y sombrío al cuadro que se dibujaba en el interior del castillo de Montjuich.

Esto, sin embargo, no impidió que por la tarde hubiese en la carretera de la cercana montaña más concurrencia que la de costumbre. En algunos sitios veíanse grupos de obreros comentando el suceso del día y haciendo conjeturas respecto al desenlace que le cabría.

Otros viandantes cuidaban de observar lo que ocurría en el exterior del fuerte y procuraban llevar la nota, digámoslo así, de los que en él entraban y los que de él salían. Casi todos los que del Castillo procedían, que fueron muy contados, viéronse detenidos é interrogados por alguno de los viandantes deseosos de saber la situación de los sentenciados y las peripecias que en las capillas ocurrían.

Algunos de los curiosos observaron que se dirigían al castillo dos militares que parecían ser los que en el Consejo de guerra defendieron á Bernat y á Archa, y al poco rato vieron que aquellos individuos descendían del fuerte. Esto les indujo á suponer que los defensores intentaron ver á sus defendidos sin que pudieran lograr sus deseos. Nosotros tenemos entendido que acertaron los que hicieron semejante oposición.

Por la tarde, poco antes de anoecer fueron varios los que se fijaron en un episodio espeluznante. Uno tras otro, desfilaron por la carretera, en dirección al castillo, seis individuos portadores de otros tantos ataúdes, en los cuales hoy, si no viene el deseado indulto, serán colocados los cadáveres de los seis sentenciados á muerte.

Gestiones en favor del indulto

La exposición que han dirigido los diputados republicanos al ministro de la Guerra, bien merece ser leída. Dice así:

Excmo. señor: Los diputados que suscriben acuden á V. E. en demanda de indulto para los seis reos condenados á muerte como cooperadores de la explosión verificada en la Gran-vía de Barcelona contra el general Martínez Campos. Partidarios todos de la abolición de la pena capital, ven siempre con disgusto que se la aplique aún á los autores de los más graves delitos. Lo han de ver naturalmente con más repugnancia cuando se trata de ejecutarla en personas que hayan obrado más á impulsos de un ciego fanatismo que de un corazón dañado.

No son, sin embargo, sus ideas las que les mueven hoy á solicitar el indulto. Son razones, unas de carácter político, otras de carácter jurídico.

Es contraproducente esa terrible pena contra los que arrostran y aún parecen desear la muerte con el fin de aparecer mártires ante sus correligionarios; ejecutándolos no se hace sino dar ídolos al pueblo y exaltar el ánimo de las muchedumbres inclinadas á mirar poco menos que como dioses á los que afrontan impávidos la muerte.

El ejemplo de lo que acontece en Francia debe guiarnos. Se decapita allí uno tras otro á los autores de atentados análogos y las explosiones continúan y se multiplican. Aquí, después del tremendo atentado del Liceo no ha ocurrido ningún crimen que al de Pallás se parezca. Sería impolítico dar margen á que los atentados se reprodujeran y continuara situación tan violenta. En el Estado ha de haber siempre más reflexión y más serenidad de ánimo que en esas masas que se dejan ordinariamente llevar de apasionados sentimientos.

Agréguese á esto las particulares circunstancias del proceso contra los condenados á muerte. En periódicos, en reuniones públicas, en las Cámaras se han denunciado abusos que han traído á la memoria los tormentos del Santo Oficio. No se ha perdonado, según se ha di-

cho, ni los más bárbaros medios con el fin de arrancar á los reos mentidas ó reales confesiones. Locura sería creer que semejantes atropellos hubiesen conestado oficialmente en la causa. Bajo la constante acción de sus atormentadores, ¿por dónde habían de poder declarar los ultrajes que se les inferían?

Solo en una ocasión podían haberlo declarado: en el momento del juicio. Lo que en este juicio pudieron decir se ignora. Se celebró el Consejo de Guerra de Barcelona en el castillo de Montjuich, en donde no puede entrar nadie, según las disposiciones relativas á las fortalezas. A puerta cerrada tuvo lugar un consejo donde se había de decidir la vida ó la muerte de muchos hombres. Ni la prensa pudo asistir al juicio. Circunstancia es esta que ha dado lugar al rumor de si no se quería que se supiese lo que podían declarar los reos.

Juzgóse á Pallás á raíz del crimen cometido en la Gravía. Dada la exaltación que el suceso produjo, habría podido entonces parecer legítima la celebración del Consejo fuera del recinto de Barcelona y á puerta cerrada; hoy qué están tibias las pasiones y más tranquilos los espíritus, ¿qué razón legal ni racional ha podido cohonestar esa informalidad del juicio?

En opinión de los que suscriben, el Gobierno debe, por lo menos, suspender la ejecución y aclarar previamente si son ó no ciertos los tormentos que se dice empleados contra los reos; ya que ro entienda que se debe anular la sentencia, por haberse celebrado en contra lo que terminantemente dispone el artículo 320 de la ley de Enjuiciamiento militar, contra lo cual no puede alegarse ninguna de las excepciones consignadas en el artículo 321.

Cuando esto no procediera, procedería el indulto. De este crimen se declaró Pallás autor único; de los condenados á muerte no resulta que ninguno estuviere cuando el crimen ocurrió en el lugar que fué cometido. Es por lo menos excesivo rigor, imponerles la última pena. Pallás, al juzgarle por la conducta que demostró hasta el último instante de su vida, no era hombre que necesitase de la inducción ni de la cooperación de nadie para cometer el crimen.

Advierta ahora el Gobierno que se trata, no del atentado del Liceo, sino del atentado de la Gran vía, hechos distintos, juzgados de muy distinta manera en la ciudad de Barcelona.

Esperan los diputados que suscriben que el Gobierno tome en cuenta estas breves consideraciones, escritas por la urgencia del caso al correr de la pluma, y en su consecuencia, ó indulte desde luego á los seis condenados á muerte trocando por otra tan terrible pena, ó suspenda por lo menos la ejecución mientras se aclaran las violencias de que parecen haber sido víctimas los reos; ya que no se decida á declarar nulo el Consejo de Guerra de Barcelona, por haberlo celebrado contra la misma Ley de Enjuiciamiento del Ejército.

Madrid á 19 Mayo de 1894.

(Siguen las firmas)

Más gestiones en pró del indulto

Durante el día de ayer se hicieron desde nuestra ciudad vivas y activas gestiones para lograr que el Gobierno indulte á los seis sentenciados que ayer fueron puestos en capilla.

Oímos asegurar que el obispo de esta diócesis fué uno de los que con más insistencia pidió el indulto. Tambien se dijo que había telegrafiado al Gobierno en el propio sentido la Diputación provincial. Nosotros ignoramos si son ciertas las noticias que anteceden. Lo que si podemos asegurar es que la Sociedad *Córos de Clavé* envió cuatro telegramas, pidiendo el indulto en nombre de cuatro mil coristas obreros, suscritos por el maestro Goula y la Junta directiva: uno á la reina regente, por conducto del mayordomo de Palacio; otro á la infanta Isabel; otro al presidente del Consejo de ministros, señor Sagasta, y otro al senador señor Malinquer.

El abogado de los procesados por el atentado del Liceo señor Paig Asprer, visitó ayer al capitán general y entrególe una solicitud pidiendo el indulto de los seis sentenciados. El general aceptó la petición y ofreció al letrado darla curso seguidamente por telégrafo.

Por la noche, estuvieron en la Capitanía general, acompañados del diputado Sr. Sol y Ortega, las familias de los sentenciados pidiendo el indulto. Tambien

el general ofreció transmitir su súplica al Gobierno.

Más noticias

A las dos y media de la noche solo se sabía que el Consejo de ministros se había reunido á las dos de la tarde para tratar de la petición de indulto; pero se ignoraba la resolución adoptada por los consejeros de la Corona.

En el castillo de Montjuich continuaban las cosas, según se aseguraba en igual situación que momentos antes de bajar el puente; los sentenciados seguían en igual estado, y aun cuando Cerezuela y Sogas continuaban abatidos, ninguno de los sentenciados se había confesado.

Respecto á Bernat, Archa y Colina, decíase que continuaba muy entero y que estuvieron cantando himnos anarquistas hasta muy entrada la noche.

Al anoecer algunos de los sentenciados sintieron apetito, y los Hermanos de la Paz y Caridad les dieron de cenar.

Últimas noticias

A última hora, soplaban vientos pesimistas. No se abrigaba en las esferas oficiales la esperanza de indulto. El Consejo de ministros, como hemos dicho, reunióse á las dos, y desde aquella hora no se recibió en esta ciudad ninguna noticia de carácter oficial. Este mutismo del telégrafo era comentado en sentido muy desfavorable, y todo hacía temer que en la madrugada de hoy tenga un trágico desenlace el drama que ayer empezó á desarrollarse en el castillo de Montjuich.

En la Capitanía general diéronse anoche órdenes para que hoy, á la madrugada, se posesione de la montaña de Montjuich la brigada que manda el general Soler, compuesta de los regimientos de caballería lanceros de Borbon y lanceros de Alcántara. Esta fuerza permanecerá en la montaña hasta que se hayan realizado las ejecuciones.

En el cuadro formarán los dos batallones del regimiento de Asia, y si no viene el indulto, los condenados serán fusilados á las cuatro y media en el foso inmediato á la *Lengua de Sierpe*.

En el Gobierno civil dispúose á su vez por hoy á las tres de la madrugada, se traslade á la montaña de Montjuich todo el personal de la policía pública y secreta.

Seis ejecuciones

Durante la noche

Los seis condenados á muerte han pasado la noche tranquilamente. Archa, Codina, Bernat y Sabat han permanecido enteros, sin decaer un solo instante. Cerezuela seguía abatido y reservado; pero en medio de su abatimiento y reserva, no ha cedido á las insinuaciones del cura que le asistía y se ha negado á confesarse. Únicamente Sogas ha cedido á las insinuaciones del cura castrense padre Martorell, y, según nos ha manifestado un hermano de la Paz y Caridad, ha confesado y comulgado.

De todo lo dicho se desprende que, antes de procederse á la ejecución de la terrible sentencia, únicamente se ha rezaado misa en la capilla en que se encontraba el sentenciado Sogas. Este la ha oído á las cuatro de la madrugada, siendo celebrante el propio padre Martorell.

En las otras capillas, los presos se han negado á todo auxilio espiritual, y á través de los tabiques que les separaba se dirigen palabras de ánimo y resignación. «¡Valor!» gritaba desde su tétrica estancia el sentenciado Archa, y «¡Animo!», contestaba el animoso Bernat. Y de vez en cuando, en alguna de las capillas oíanse himnos y canciones anarquistas.

Preparativos militares

A las dos y media de la madrugada, mientras llovía copiosamente, se ha puesto en movimiento la guardia civil. Un numeroso piquete de infantería, compuesto de más de doscientos hombres, y una sección de caballería, han salido del cuartel de la calle Ausias-March, y pasando por el interior de la ciudad hanse dirigido á la montaña de Montjuich.

A la misma hora salían de sus respectivos cuarteles los regimientos de caballería de Borbón y Alcántara, que tenían el encargo de ocupar militarmente el cercano monte.

Así los civiles como la caballería se han situado en la carretera de la montaña y allí han permanecido, aguantando un riego chubasco, hasta las cuatro de la madrugada.

Simultáneamente salía del Gobierno civil todo el contingente que forma el cuerpo de vigilancia, la secreta inclusive, con sus respectivos inspectores y á las órdenes del señor Tressols, y no, como algunos suponían, del teniente Portas. La policía se ha dirigido á la montaña de Montjuich y se ha situado en diferentes sitios.

A todo esto la lluvia era incesante y copiosa, todo lo cual no impedía que la cercana montaña estuviese muy concurrida.

La policía, situada, como hemos dicho, en diferentes puntos que ha debido considerar estratégicos, cuidaba de observar á cuantos transcurrían por la montaña, habiendo registrado á cuantas personas le infundían alguna sospecha. No sabemos que esos registros hayan dado ningún resultado.

Tan rigurosa era la inspección que sobre los viandantes se ejercía por los agentes de vigilancia, que varios de aquéllos, entre ellos cuatro que dijeron ser panaderos, han sido requeridos para que se retiraran de aquel sitio.

Mientras todo esto sucedía en la montaña de Montjuich, en los cuarteles de esta ciudad se tocaba diana y nos pareció que se adoptaban en ellos algunas precauciones.

A las cuatro de la madrugada la guardia civil de á pié y de á caballo, que permanecía concentrada en la carretera, se ha dirigido al sitio de la ejecución. Los civiles de á pié se han situado en el antefoso, en el trayecto comprendido entre la carretera y la *Lengua de Sierpe*. Los de á caballo han tomado posiciones en el glasis de la *Lengua de Sierpe*.

A su vez, y á la propia hora, la caballería del ejército se ha posesionado en diferentes caminos de la montaña, mientras varios escuadrones han tomado posiciones en el propio glasis de la *Lengua de Sierpe*.

Las ejecuciones

Todo esto estaba preparado, y sólo faltaba, perdida ya la esperanza del indulto, que se presentaran en lugar de la ejecución los seis desgraciados condenados á muerte.

A las cuatro y media en punto, hora en que ha cesado momentáneamente la pertinaz y copiosa lluvia, han salido del castillo, camino de la muerte; los seis sentenciados. Andaban con paso firme y seguro, y, antes de llegar al foso, cuantos han sido testigos de aquel espeluznante espectáculo han podido darse cuenta de que aquellos infelices se acercaban al sitio donde habían de ser ejecutados, al oír sus gritos y aclamaciones á los ideales anarquistas.

Los seis iban atados y escoltados por un piquete del regimiento de Asia. Acompañábanles algunos sacerdotes, los cuales nos pareció mostraban señalada predilección por el sentenciado Sogas.

Se acercaba el terrible momento. Al llegar los sentenciados al sitio llamado foso del segundo recinto, entre la Luneta de mar y la Luneta de tierra frente, al glasis donde se había situado el público, se les ordenó que se arrodillaran y se les vendó los ojos.

Mientras todo esto sucedía, Archa gritaba con voz potente: ¡Viva la anarquía! Codina ha gritado: ¡Abajo la inquisición! Sabat ha exhalado un terrible apóstrofo, y Bernat ha dicho, tambien con voz sonora y potente: ¡Hurra á la anarquía!

Cerezuela y Sogas no han dado grito alguno.

Ninguna resistencia han opuesto los sentenciados á la orden de arrodillarse, y tampoco se han resistido á que se les vendara los ojos; y mientras cumplimentaban las fatales órdenes, situábanse detrás de ellos, á corta distancia, los veinticuatro soldados que habían de ser los ejecutores de la sentencia. Ya en esta disposición, un oficial agitó el sable, sonó una descarga cerrada, y cayeron instantáneamente, á un tiempo, los seis condenados á muerte....

A los pocos segundos oyóse otra descarga. Sería que algunos de los ejecutados aun daban señales de vida....

Ya ejecutada la sentencia, adelantó un médico para cerciorarse de si realmente los sentenciados eran cadáveres, y sin duda opinó que uno de ellos daba señales de vida, pues creyó necesario rematarle disparándole otro tiro.

Lo propio sucedió algunos segundos después con otro sentenciado.

Todo esto ha sucedido á las cuatro y media de esta mañana ante el público escaso y que no llegaría á doscientas personas. El día era triste y el cielo permanecía encapotado.

Dos incidentes.

Ya teñida con seis manchas de sangre la yerba del foso del castillo, no tardaron en presentarse los individuos de la Hermandad de los Desamparados para hacerse cargo de los cadáveres y cuidar de darles sepultura.

Que espectáculo! En el foso, sobre la yerba, seis cuerpos inertes, momentos antes llenos de vida, bañados en su propia sangre, y á su alrededor los hermanos de los Desamparados provistos de sus cajas mortuorias, de madera blanca, disponiéndose á hacerse cargo de aquellos cadáveres. Aquella escena espeluznante impresionó á cuantos de ella han sido testigos, y uno de éstos, joven de 25 años, al presenciárla ha caído sin sentido, siendo preciso que le prestaran auxilio cuantos se encontraban á su lado.

Pero mientras los circunstantes, profundamente emocionados ante aquel cuadro de espantoso realismo, cuidaban de volver en sí al joven sin sentido, surgía otro incidente por demás conmovedor. De entre los circunstantes, abriéndose paso bruscamente, salió un hombre, alto, bien simpático, y de aspecto simpático, el cual gritaba, al propio tiempo que derramaba lágrimas á mares: «¡Dejadme! ¡Dejadme pasar!»

¡Dejadme pasar, que han matado á mi hermano!

Y gritando así, como si estuviera loco, se ha alejado precipitadamente de aquel sitio fatídico, tomando la dirección de la carretera.

Aquel descachado, según nos dijeron, era el hermano del ejecutado Archs.

El entierro.

Retiróse el piquete del regimiento de Asia, retiráronse los civiles y la caballería del ejército, y los Hermanos de los Desamparados hicieron cargo, previas las prácticas judiciales de las seis cadáveres. Estos han sido colocados en ataúdes de madera blanca y conducidos después al rastrillo del fuerte, donde estaban aguardando dos coches fúnebres. Depositados los seis cadáveres, á las seis menos cuarto los carruajes descendieron del castillo y al llegar al pie de la carretera tomaron la dirección del cementerio del SO. El cortejo fúnebre ha desfilado por la carretera de Montjuich y por la de la nueva necrópolis, siguiendo el siguiente orden: abrían la marcha, despejando el camino dos largas hileras de agentes de policía y de individuos de la guardia civil; seguían los dos coches mortuorios, en cada uno de los cuales eran conducidos tres cadáveres; á continuación iban otras dos hileras de individuos de la policía y de la guardia civil, mandados á la cabeza por el teniente coronel señor Izard. Detrás de aquel séquito seguía un coche en que iban los individuos de la Hermandad de los Desamparados, que se han hecho cargo de los cadáveres y que esta hora habrán encajado del sepelio.

Así en la carretera del monte como en la del cementerio, había numerosa concurrencia. Muchos de los espectadores se han dirigido al cementerio, figurando entre ellos el exasperado hermano de Archs, que, presa de fuerte excitación iba por la carretera llamando la atención de todo el mundo con sus lastimeros gritos y con su deshecho llanto.

Los coches fúnebres han llegado al nuevo cementerio á eso de las ocho de la mañana.

Desagradable sorpresa

Buena parte de nuestro vecindario se ha enterado esta mañana con estupor de la noticia de haber sido un hecho la ejecución de seis sentenciados á muerte. Todo el mundo sabía que el Consejo de guerra había pronunciado la sentencia condenatoria; todo el mundo sabía que el Supremo de la Guerra la había firmado y aún reformado en el sentido de agravarla; todo el mundo sabía que los sentenciados habían sido puestos en capilla; y sin embargo, todo el mundo se preguntaba: «¿Se realizará la sentencia? ¿Se ejecutará á seis sentenciados á muerte?» y mientras esto se preguntaba todo el mundo, no eran pocos, sino muchos, los que abrigaban la confianza de que el Gobierno de la Nación, atento á consideraciones de conveniencia; aconsejaría á la persona que tiene la régia prerro-

gativa que hiciera uso de ella para ejercer la hermosa gracia de indulto en favor de seis condenados á muerte. Se han defraudado las ilusiones de los que tal esperanza abrigaban, y de aquí la sorpresa, el estupor que ha sentido esta mañana buena parte de nuestro vecindario al enterarse de que ya estaban en el nuevo Cementerio los cadáveres de los seis individuos que ayer, al apuntar el alba, fueron puestos en capilla.

(De *El Diluvio*.)

Sección Insular

El vapor *Lulio* fondeó ayer á las siete de la mañana procedente de Barcelona, con 15 pasajeros, el correo y varios efectos.

Entre el pasaje figuraban varios sacerdotes que regresan de Roma.

Leemos en el *Boletín oficial eclesiástico* de este obispado que el Excelentísimo Prelado encarece á todos los fieles la asistencia á la procesión general que se celebrará el próximo día del *Corpus Christi*.

En Palma parece que revestirá el mismo ó mayor esplendor con que se verifica todos los años merced al infatigable celo que despliegan los ilustres prebendados y demás personas encargadas de la organización de tan augusto y solemne acto.

En relación que publica el *Boletín Oficial*, de licenciados de Cuba á quienes se han liquidado alcances, aparecen los siguientes nombres y cantidades:

- Jerónimo Salas Sureda . . . 37'04
- José Carbonell Pons . . . 83'60
- José Roca Garí . . . 74'68
- José Torres Terradas . . . 64'35
- Juan Ferragut Fiol . . . 74'67
- Juan Massanet Oliver . . . 71'48
- Miguel Miralles Juliá . . . 16'00
- Matías Rabassa Lliteras . . . 59'96
- Miguel Simó Ordinas . . . 74'67
- Sebastián Miralles Miralles . . . 58'80
- Tomás Cardona Gelabert . . . 10'16

A causa de lo resbaladizo del piso, cayóse ayer una caballería en la calle del Conquistador, lastimándose las piernas.

Varios transeuntes ayudaron al conductor á levantarla.

Por falta de pago de contribuciones, la Agencia ejecutiva de las de esta capital ha embargado y saca á la venta las siguientes fincas:

Una casa en la Vileta, cuartel 10 de la zona tercera, tasada en 1.250 pesetas.

Una botica calle del Camposanto n.º 22, 900.

Casa suya con piso en el Arrabal en 1.575.

Casa y cercado en Son Llull en 1.500.

Los autores de la zarzuela *Cuadros mallorquines*, hacen público que en vista de las dificultades que se presentan para poner en escena su obra han resuelto imprimirla y ponerla á la venta por un precio módico.

Los señores Capitulares encargados de organizar la procesión del *Corpus*, reiteran la encarecimiento á los vecinos de las calles que ésta recorre, el ruego de que, caso de querer honrar al Santísimo con flores, las echen antes de pasar la Custodia, á fin de evitar el que se eche á perder el precioso palio que cobija la Sagrada Hostia.

Anteanoche pasó á mejor vida la virtuosa Sra. D.ª Margarita Jaime, viuda de Palou y madre de nuestros particulares amigos los presbíteros D. José y D. Juan, víctima de la aguda enfermedad que durante la larga serie de 19 años ha

sufrido con apacible mansedumbre y edificante resignación.

Ha bajado al sepulcro á la edad de 79 años, habiendo sido modelo de madre cristiana y fervorosa católica.

Con motivo de las lluvias caídas estas días en esta isla era tan grande el caudal de agua que corría ayer tarde por el cauce del «Torrent gros», que al llegar al predio «Son Brotad» se desbordó inundando los terrenos circunvecinos, y causando como es consiguiente grandes daños en sus sembrados.

Con 35 pasajeros, el correo y variada carga, salió ayer tarde para Barcelona el vapor *Belloer*, á pesar del mal tiempo reinante.

La minoría republicana del Ayuntamiento de Felanitx ha presentado la renuncia de sus cargos.

Nuestro paisano D. Valentin Massanet y Beltran, alférez alumno que era de la Academia de Caballería de Valladolid ha sido ascendido á segundo teniente por haber terminado con brillante resultado sus estudios.

Le felicitamos.

Ha sido nombrado Comandante del caza-torpederos *Vicente Yañez Pinzón* el teniente de navío D. Mariano Mateu.

Han sido entregados á las autoridades siete sujetos que el domingo por la noche sostuvieron fuerte riña en el caserío del *Pla de ne Tesa*, de la que resultaron varios con heridas y contusiones de poca importancia.

El Fiscal que entiende en la causa contra Antonio Vallespir, Juan Fiol y Julian Ramis, sobre homicidio de Miguel Caldentey de Felanitx, en su escrito de conclusiones ha calificado de asesinato el delito, y pide la pena de cadena perpetua para el primer procesado y la de seis años y un día de presidio mayor para los dos restantes. El Vallespir está defendido y representado por D. Luis Castellá y D. Juan Fiol.

En las oficinas de la administración de consumos de esta capital se encuentra depositado un lío de ropa hallado por un dependiente de dicho cuerpo junto á la puerta de San Antonio, que será entregado á la persona que acredite pertenecerle.

Por la Administración de Hacienda de esta provincia han sido convocados en las oficinas de dicho ramo los gremios que á continuación se mencionan con objeto de proceder á la elección y designación de Síndicos y clasificadores de la contribución industrial:

Día 23

A las 8 de la mañana, vendedores al por menor de quincalla y bisutería.

A las 8 y media, bodegonos y figones.

A las 9, cafés llamados económicos.

A las 9 y media, carbonerías ó tiendas en que se vende al por menor dicho combustible.

A las 10, casas de pupilos que paguen anualmente un alquiler desde 125 hasta 749 pesetas.

A las 10 y media, espendedores de carnes frescas ó tabajeros.

A las 11, limpia-botas con salón ó tienda.

A las 11 y media, tiendas en que se venden cacharros ó vasijas de loza ordinaria.

A las 12, tiendas en que se venden camisolines.

A las 12 y media, tiendas en que se venden esteras de todas clases.

A la 1, tiendas para la venta al por mayor de papel de fumar.

A la 1 y media, tiendas de frutas frescas ó secas y hortalizas.

A las 2, tiendas para la venta de huevos.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentin & C.ª, Banqueros y Expendiduría general de lotería en Hamburgo, y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Quiénes sufran del estómago, hígado ó bazo, beban **VICHY GATLAN** y sanarán.

Nutre y engorda extraordinariamente (Desconfiar de las imitaciones)

Barcelona 1.º mayo 1886.

Es innegable, en mi concepto, que la «Emulsión de Scott» aumenta en un sesenta por ciento las utilidades curativas del aceite de hígado de bacalao, ya por salvar la repugnancia del enfermo, ya por su asociación á la acción de los hipofosfitos.

Dr. Carlos Soldevilla.

Teatro-Circo Balear

Compañía de zarzuela

Función para hoy

LOS APARECIDOS

LA CZARINA

LA CAZA DEL OSO

A las 8 y media.

PRECIOS DE ABONO DIARIOS

	Pesetas	Pesetas
Palcós sin entrada . . .	40	6
Butacas sin entrada . . .	5	1
Sillas circulares, sin entrada . . .	2	0'25
Anfiteatro, sin entrada . . .	2	0'25
Lunetas, sin entrada . . .	1'50	0'25
Entrada general . . .	—	0'50
Media entrada . . .	—	0'30

Servicio telegráfico particular

Madrid 22, 1'50 m.

Mañana se reunirán los ministros en Consejo, á fin de dejar ultimado el presupuesto de gastos.

Considérase muy difícil puedan llegar á una inteligencia fusionistas y conservadores en la cuestión de los tratados.

El fusilamiento de los anarquistas en Barcelona ha producido gran abatimiento en la opinión pública.

Han caído abundantísimas lluvias en toda España, perjudicando grandemente la cosecha de cereales.

En un teatro de Barcelona ha causado gran alarma entre los concurrentes, la voz de fuego que dió un espectador.

Hubo desmayos, caídas y varias personas lesionadas con motivo de la confusión que reinó los primeros momentos.

Madrid 22, 10'30 m.

Considérase probable la dimisión del Sr. Moret en vista de la imposición del Sr. Gamazo.

Siguen reinando fuertes temporales de lluvia en el Sur y Levante de España.

El Banco de España ha disminuido durante la última semana la circulación de su papel en una cantidad bastante respetable.

En París se han hecho nuevas prisiones de anarquistas.

Los diputados interesados en la reposición de los Juzgados suprimidos, han nombrado una comisión presidida por el Sr. Canalejas para que los represente.

Madrid 22, 12'15 t.

En Lisboa hubo ayer nueve invasiones y ninguna defunción.

Dadas sesiones de las Cámaras están desanimadas.

Han quedado destruidos en Venezuela por los terremotos cuarenta pueblos.

El pánico que reina es indescribible.

IMPORTANTE.

Todos los anuncios que se publican en este periódico solo se admiten en esta imprenta y en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial, al precio de cinco céntimos de peseta por línea la primera inserción y las repeticiones a la mitad. Los suscriptores disfrutarán del beneficio de la mitad de la tarifa. Además se les insertará gratuitamente un anuncio mensual, siempre que no pase de cuatro líneas. Dos anuncios de defunciones a una peseta cincuenta medida estrecha y dos pesetas los grandes. Para los anuncios permanentes se hacen contratos especiales.

Los representantes de Murcia se reunirán para tratar sobre el impuesto del capillo. Pasa de diez mil el número de cocheros en huelga en Londres. Está en vias de arreglo el conflicto ruso-brasileño.

Madrid 22, 3'40 t. Los personajes políticos consideran muy grave la situación en que se encuentra el Gobierno.

Témese que las últimas tempestades hayan causado muchos naufragios.

En Toledo las tormentas han inundado varios pueblos de aquella provincia.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

El domingo 27 del actual, feria y carreras de velocípedos en Manacor, además de los trenes ordinarios, se efectuarán los extraordinarios siguientes:

De Palma a Manacor.—A las 12 tarde. De Manacor a Palma.—A las 8'5 tarde.

Palma 19 de Mayo de 1894.—El Director general, Guillermo Moragues.

LA CORDELETA ESPAÑOLA

EN LIQUIDACION

Esta Sociedad celebrará Junta General de sus accionistas el día 25 del actual, a las 7 de la tarde, en la casa calle de las Monjas, núm. 16 principal, al objeto de proceder al nombramiento de cuatro vocales de la Comisión Liquidadora, que faltan para completar el número de los que deben componerla, por defunción de los designados. Palma 19 de Mayo de 1894.—El Presidente, Antonio Pomar.

Itinerario

VAPORES-CORREOS

Servicio establecido desde 1.º de Enero de 1894.

Salidas de Palma

Todos los martes para Barcelona a las 5 de la tarde.

Todos los miércoles para Mahón por vía de Alcudia a las dos de la tarde.

Todos los jueves para Valencia a las 5 de la tarde.

Todos los viernes para Barcelona a las 5 de la tarde.

Todos los domingos para Ibiza y Alicante a las 8 de la mañana.

Salidas de Barcelona

Todos los lunes y jueves a las 5 de la tarde.

Salidas de Valencia

Todos los viernes a las 3 de la tarde.

Salidas de Alicante para Ibiza y Palma

Todos los martes a las 12 de la mañana.

Salidas de Mahón

Todos los miércoles a las cinco de la tarde.

Todos los domingos a las ocho de la mañana para Alcudia.

Salidas de Ibiza

Para Alicante: todos los domingos por la tarde.

Para Palma: todos los miércoles a las madrugada.

Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde 1.º de Abril de 1893:

De Palma a Manacor y La Puebla: a las 7'50 mañana 2'15 y 3'45 (mixto) tarde.

De Manacor a Palma: a las 2 (mixto) 7 mañana y 5'30 tarde.

De La Puebla a Palma: a las 7'25 mañana y 5'40 tarde.

De Manacor a La Puebla: a las 7 mañana y 5'30 tarde.

De La Puebla a Manacor: a las 7'25 mañana, 2'30 y 5'40 (mixto) tarde.

Invitación para participar a la próxima

Gran Lotería de Dinero.

500,000

Marcos

ó aproximadamente

Pesetas 700,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo

Especialmente:

1 Premio á marcos	300000
1 Premio id.	200000
1 Premio id.	100000
2 Premios id.	75000
1 Premio id.	70000
1 Premio id.	65000
1 Premio id.	60000
1 Premio id.	55000
2 Premios id.	50000
1 Premio id.	40000
5 Premios id.	20000
3 Premios id.	15000
26 Premios id.	10000
56 Premios id.	5000
106 Premios id.	3000
253 Premios id.	2000
6 Premios id.	1500
756 Premios id.	1000
1237 Premios id.	500
33950 Premios id.	448
18994 Premios id.	300, 200, 150, 127, 100, 94, 67, 40, 20.

La Lotería de dinero bien importante por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado contiene 110000 billetes de los cuales 55400 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 51600 billetes gratuitos importa

Marcos 10,816,425

ó sean aproximadamente

Pesetas 15,000,000.

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 55,400 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, ascendiendo en la tercera a 60,000, en la cuarta a 65 mil, en la quinta a 70,000, en la sexta a 75,000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos etc. etc. a.

La casa infrascripta invita por le presente a interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que no envíen sus pedidos se servirán añadir a la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mútuo, estendidas a nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio fácil a cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original entero: Ptas. 9
1 Billete original medio: id. 4'50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía a todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría a los interesados, los billetes podrán devolvérsenos pero siempre antes del sorteo y el importe remitido nos será restituído. Se envía gratis y franco el prospecto a quien lo solicita. Los pedidos deben remitirsenos directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

30 de Mayo de 1894

Valentín y C.º

Expenduría general de lotería.

Hamburgo
Alemania.

VICHY CATALÁN

LAS AGUAS MINERALES - NATURALES

Declaradas de utilidad publica por Real Orden de 5 de Marzo de 1883 Sustituyen con ventaja á sus similares extranjeras CURAN PERFECTAMENTE Las enfermedades del estómago, hígado, bazo, riñón, etc., etc. SUPERAN A TODAS DE UNA MANERA EVIDENTE Combatiendo las dispepsias ácidas y renmáticas, padecimientos intestinales crónicos, catarras de la matriz, cólicos biliosos, diabetes, hidropesías, sifis, etc. EMINENCIAS MÉDICAS LO ATTESTIGUAN Pílese el VICHY CATALÁN en todas las farmacias, droguerías y depósitos de aguas minerales



Para recibir estas aguas directamente de los manantiales, CEBRIAN Y C.º BARCELONA.

Seccion Comercial

Movimiento de buques

Día 22

FONDEADOS

De Barcelona v. Lulo c. D. Pedro Aulet 28 trip ton. 405 efectos y bajiya pas 15 m. Palma.

DESPACHADOS

Para Barcelona v. Bellver c. don Juan Singela 29 trip. ton. 788 efectos y bajiya m. Palma.

Movimiento local

Hospital civil

Día 22.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 1, hembras 1.—Salidas, varones 1, hembras 1.—Defunciones varones 0, hembras 0.

Defunciones

Antonio Matas Serra, viudo, 73 años, Justicia, uremia.
Bartolomé Bisbal Casasnovas, viuda 60 años, Santañy, hidropericardía.
Margarita Jaume Payeras, viuda, 79 años, Palacio brouquitis crónica.

Cultos Sagrados

Hoy miércoles.—En Santa Catalina de Sena concluirán las Cuarenta Horas: exposición á las seis, y acto seguido la primera parte del Santo Rosario; á las diez, durante una misa, se rezará la segunda parte del Rosario, Al anochecer, la tercera parte del Rosario, mes de Mayo y la reserva.
Corte de María.—En las Miñonas, á la Virgen de la Soledad.

Practicante de Farmacia

se necesita uno que esté enterado del despacho. Informarán Plaza de Sta. Eulalia 19.

Se alquila amueblada

una espaciosa casa de recreo, situada á medio kilómetro de la estación del Tranvía, camino de Génova. Informarán, Zagránada 9.

Oficial Barbero

Se necesita uno que sepa su obligación. SINDICATO 115

Palma.—Imp. de Bartolomé Rotger

DR. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

ANEMIA

DEBILIDAD, CONSUNCIÓN, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, CONVALENCIA, EMBARAZO, DENTICIÓN, TISIS, &c.

PASTILLAS FOSFATADAS DR. KLEIN

Estas pastillas pueden tomarse solas ó también disueltas en agua formando solución de fosfato de cal. Ventajas que tienen sobre los otros preparados de cal: 1.º Ser completamente asimilables (digestibles); 2.º No contener nada de hierro, así es que deben tomarse los enfermos predisuestos á congestiones é irritaciones pulmonales y bronquiales, á quienes tanto perjudican los preparados que contienen hierro; 3.º Estar dosificadas con exactitud; 4.º Conservarse indefinidamente; y 5.º Ser el preparado de cal más económico, pues contiene doble cantidad de fosfato de cal que los que se venden á mayor precio.

ASMA

CATARRO, SOFOCACIÓN, DIFICULTAD DE RESPIRAR LICOR ANTIASMÁTICO DEL DR. KLEIN

Cura el asma atacando las causas productoras del mal.

GOTAS CALMANTES DEL DR. KLEIN

Calman el momento los ataques de asma, por intensos que sean. El LICOR cura radicalmente la enfermedad; las GOTAS calman de momento el ataque

TOS

PASTILLAS PECTORALES DEL DR. KLEIN

Eficaz remedio para combatir y calmar toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea. No contienen opio ni morfina.

EL MODUS VIVENDI

La primera casa para niños en trajes de 2 á 16 años.

Cármén, 3. Entresuelo Tetuan, 23, Esquina á la de Tetuan. Entrada al entresuelo. Precio fijo. MADRID

Esta casa recibe todas las temporadas modelos de Londres, París y Viena.